

Diario de Costa Rica

AÑO I N° 178

SAN JOSÉ, C. R. VIERNES 28 DE ENERO DE 1898

VALE 5 CÉNTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Redactor Cronista
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.
Suscripción mensual en las provincias \$ 1 00
Suscripción trimestral en San José 3 00
Suscripción mensual para Europa y América 1 50
Número del día 0 05
Número atrasado 0 20
Venta por las calles
Avisos y comunicados, precios convencionales.
La colaboración será solicitada
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Apartado de correo n° 168.
Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago	Alfonso Guzmán C.
San Ramón	Rafael Rodríguez
Juan Vinas	Mariano Zanetti
Heredia	J. Leonidas D. Loria
Alajuela	J. Eusebio Soto
Puntarenas	Fermin Tapia
Nicoya	Alberto Flores
Limón	Rogelio E. Pardo
Grecia	José de J. Bello
Paraiso	Federico Quesada C.
Palmares	Juan R. Mora Vargas
Turrialba	
Liberia	Jesús T. Vega
Esparta	Alberto Céspedes
Santa Ana	Carlos Barrios
Dosamparados	Domingo Monge
Tacurrique	Federico Streber
Santo Domingo	Joaquín Azofeifa

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pámanes bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente a la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

PROXIMO

á la ciudad vendó un terreno de cuatro manzanas, sembrado de café y plátano. Informes en mi casa de habitación, calle 19 Sur.

San José, 22 de enero de 1898.

Buenaventura Castro S.

\$ 50-00 de gratificación

Se darán á la persona que entregue en esta redacción un anillo de oro liso con un brillante grande perdido en la esquina donde se cruza la calle 20 Norte con la 4ª avenida Oeste. Dicha prenda es muy conocida de modo que al que la tenga le servirán más los \$ 50 00.

BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

AVISO

El que suscribe ofrece en venta su hacienda, sita en San Isidro de Guadalupe, constante como de 94 manzanas.

Este punto no tiene rival para ganado y cualquier clase de siembra de hortaliza y además queda muy cerca de esta ciudad que es una ganga.

ENRIQUE BRENES

San José, 22 de enero de 1898.

30-2

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la

INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL

ESPACIO RESERVADO

LA "CREMA DEL JAPÓN"

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N° 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado Crema del Japon, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico.



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de: durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.
237, Broadway, New York, E. U. A.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzas en oro ó plata y todas las últimas novedades de la profesión.

—Extracción de dientes sin dolor—

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guanacaste é indios guatusos*, á \$ 1.75 ejemplar.

UNA PLAZA

Alquila una casa decente, para poca familia.

J. Monge Reyes.

POR \$ 120

Se necesita una casa situada en punto céntrico. En esta oficina informarán.

SE necesitan 3 piezas situadas en punto céntrico, con servicio interior. Se pagan bien.—Informan en esta oficina.

UN JOVEN

con buenas recomendaciones desea colocarse en un almacén.

Dirigirse al apartado n° 392.

IRREGULARIDADES

Persona que nos merece entero crédito nos ha informado de que la Ordenanza que actualmente se viene publicando por segunda vez en *La Gaceta*, ha sido reformada por el Poder Ejecutivo, después de aprobada por la Comisión Permanente. Hecho de tal especie reviste gravedad singularísima en una república en que los estatutos fundamentales establecen completa independencia entre los tres Poderes de la Nación. Nosotros—por más que, como dejamos dicho, tenemos como persona de intachable seriedad á quien tal dato nos ha comunicado—queremos creer que hay error en tal aseveración y como quiera que ella ha encontrado eco en número bastante considerable de ciudadanos que se interesan por la marcha del Estado, juzgamos deber imprescindible del Ministerio Público decir lo que á este respecto haya de cierto.

Mala práctica es esta de los Gobiernos que no atienden los rumores que informan la opinión nacional. El organismo social descansa sobre deberes y consideraciones mutuas y el equilibrio tiene por fuerza que desaparecer cuando de una de las partes se falta al tácito convenio que la existencia de una asociación estable supone.

Los pueblos tienen derecho y deber de estar al tanto de todo aquello que los que los gobiernan hacen. Las desviaciones de arriba no son sino consecuencia lógica é inevitable de la displicencia de abajo.

Pedimos una aclaración.

A rebato

Por qué ha de ser tirano entonces César? Pobre hombre quizás no fuera lobo si ovejas no creyese á los romanos. León no hubiera sido á no ser ciervos los romanos.

Casio.

Los pueblos de la América latina sin las tradiciones que mantienen enferma á la vieja Europa, sin los inconvenientes del becerro de oro á que hoy tributa adoración el yankee metalizado, tienen una gran misión que cumplir en la colosal empresa de la civilización humana; tienen que aportar para la elevación de ese suntuoso templo un contingente que sea expresión fiel de su actividad, de su especialidad en la división del trabajo del inmenso taller universal.

Para que la tarea pueda ser realizada, necesitan los países del continente latino-americano vivir por sí, no caminar uncidos á yugo alguno por ligero que él parezca, no sacrificar de su personalidad más que lo indispensable para la vida social pacífica y fraternal.

Para q' llene su cometido la América latina sus hijos deben presentarse erectos, intransigentes con las tiranías, ya procedan ellas de móviles sectarios ansiosos de absorción de lo más sagrado que constituye la persona, la conciencia, ó ya tengan origen en la insaciable sed de mando y lucro que caracteriza á temperamentos anormales á quienes el criminalista de

la escuela positiva pone fuera de la ley, como monstruos, en virtud de su ley fundamental en Penología, de la *defensa social*; ya se presenten sin careta, y con descaro acometan sus fechorías, ó ya hipócritas y de modo jesuítico lleyen á cabo infames acciones hijas legítimas de su temperamento.

Los pueblos latino-americanos con mayor razón que los demás deben mostrarse celosísimos de sus libertades y no pedirlas, ni con cortesías reclamarlas, sino tomarlas donde se encuentran y defenderlas contra cualquiera usurpación; porque nadie tiene derecho para alzarse con las libertades de una sociedad y ninguno entre los nacidos tiene poder ni fuerza bastantes para retener las libertades que un pueblo quiere tomar por ser suyas.

Por una indiferencia incalificable en un pueblo reconocido por su virilidad, por su altivez y su bien mantenido orgullo, por un desconocimiento ú olvido de la capital importancia que para las naciones tiene la conservación absoluta de su autonomía, acaba, según datos que en este diario se han dado á luz, de realizarse la venta de la soberanía de un estado latino-americano.

Escándalo sin igual en este siglo! Infame contrato!

Tienen los otros países hermanos de aquel, un ejemplo de los fatales extremos á que conduce la centralización del poder en un sólo hombre, la abdicación de la soberanía en una sola voluntad, la indiferencia hacia los asuntos nacionales, la ciega voluntad en providenciales de espada ó de sotana.

No es la civilización yankee la que ha de imperar en la América española; ésta tiene una misión especial que cumplir; si el yankee tiene sangre rica, si pertenece á una raza fuerte y dominadora, los latino-americanos tienen cualidades que los enaltecen y una virilidad que los hace aptos para mantener incólumes su soberanía y su libertad.

Pero lo que hemos escrito antes demuestra cuán indispensable es que los pueblos no duerman á pierna suelta preocupados sólo en el grano que produce la tierra, confiados en que los asuntos de nacional interés marchan á pedir de boca en manos de cualquier mandatario, pues según el texto que encabeza estas líneas los Césares son lobos cuando los pueblos semejan ovejas, y son leones cuando los pueblos descienden á ciervos. Y los tiranos, de cualquier especie que sean, divorcian siempre el poder de la conciencia y acometen contra todo por saciar su apetito de autoridad.

Con lo que acaba de pasar en una nación de la América latina es necesario que toda conciencia honrada oiga el toque de á rebato y que todos los pueblos de la América poblada por el español conquisten su autonomía, la absoluta y verdadera autonomía, si no está en sus manos, y en ellas la retengan como joya de inestimable valor, pues de otra suerte cualquier día un capricho del tirano los vende á un sindicato como partida, calculado el precio á tanto por cabeza ó por mayor á cálculo aproximado.

CLITO.

GACETILLA

En el Nacional

Concierto de despedida al público josefino de la señorita Emily Mary, con el gracioso concurso de la señora

Valdés, contralto, de los señores Bégué 1er. barítono, Darmand bajo, Viganoski violonista de los conciertos, Lamourey, Marcheti y varios profesores de la orquesta.

PROGRAMA

1ª parte

- 1º—Obertura por la orquesta.
- 2º—Gran Aria por Darmand.
- 3º—De su repertorio por Viganosky.
- 4º—Valse de Mireille por Emily Mary.
- 5º—Gran aria de la Africana por Bégué.
- 6º—Aria de la Louma de Lucia (con acompañamiento de flauta), por Emily Mary.

2ª parte

- 1º—Morceau ejecutado por la orquesta.
- 2º—Aria de Galatea por Emily Mary.
- 3º—Gran aria por Mr. Darmand.
- 4º—Arioso del Profeta por la señora Valdés.
- 5º—De su repertorio por Viganosky.
- 6º—Variaciones de Proch (lección de canto del Barbero) por Emily Mary.
- 7º—Dúo de Hamlet por Emily Mary y Bégué.

La verdad

Los buenos establecimientos no necesitan recomendación, pero juzgamos de nuestro deber llamar la atención del público hacia el aviso que publica en la sección de avisos, la acreditada Botica del Comercio, donde se despachan recetas más barato que en cualquier otra parte, si tomamos en consideración la buena calidad de las drogas que emplea dicha Casa, pues sólo se sirve de medicinas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norteamérica.

Un artista

Exhíbese actualmente en una de las ventanas de la tienda de los señores Romero Hnos. un precioso retrato ejecutado por el artista cubano José Bofill. Por esa muestra claramente se comprende que contamos con un nuevo pintor de grandes méritos que no vacilamos en recomendar á nuestros favorecedores. En uno de nuestros próximos números le dedicaremos estudio detenido.

RECUERDOS DE MUSSET

Me gustan los cementerios en los días de sol claro. Voy á ellos con la cabeza desnuda, olvidando mis odios, como á una ciudad santa donde todo es amor y perdón.

Una de estas últimas mañanas me encaminé al Père Lachaise. Las filas de blancas tumbas se destacaban en la limpidez azul del horizonte. Masas de árboles se alzaban en la colina, dejando ver, por entre el encaje aun naciente de sus hojas, los soberbios sepulcros, los grandes mausoleos. La primavera es compasiva con los campos donde reposan nuestros muertos bien amados; cubre de blanco césped las alamedas que recorren pauladamente las jóvenes viudas; blanquea los mármoles con su luz alegre y pura. A lo lejos se asemeja el cementerio á verde ramo gigantesco, salpicado, aquí y allí, de manojos de flores de espinos blancos.

Las tumbas son como las flores de la hierba y del follaje.

Me interné con paso lento por las calles de árboles. El silencio era imponente. ¡Qué aromas tan penetrantes! ¡Qué ráfagas venidas no se sabe

de dónde, templadas, como alientos acariciadores de mujeres que no se ven! Se siente que todo un pueblo duerme en aquella tierra que se conmueve y se queja bajo el pie del transeunte.

Se escapa de cada arhusto, de cada hendidura de las hojas, una respiración regular y dulce como la de un niño, que flota tras del suelo, con la paz inefable del último sueño.

Muchos inviernos han pasado sobre el busto de Musset. Lo he encontrado más pálido, más enfermizo. Las últimas lluvias le han vestido de nuevo. Un rayo de sol que cae por entre las ramas de un árbol vecino, ilumina con viva claridad el perfil fino y nervioso del poeta. Este medallón con su eterna sonrisa, tiene un encanto que entristece.

¿A qué atribuir el extraño poder que Musset ha ejercido en mi generación? Hay pocos jóvenes que, después de haberlo leído, no hayan guardado en su corazón una dulzura eterna. Y, sin embargo, Musset no nos enseñó á vivir ni á morir; cayó á cada paso; sólo pudo en su agonía levantarse de rodillas para llorar como un niño. No importa: le amamos; le amamos verdaderamente, como se ama á una querida que nos fecunda el corazón martirizándole.

Y es que Musset lanzó el grito de desesperación del siglo; es que fué el más joven, el que más padeció de todos nosotros.

El sauce que manos piadosas plantaron delante de su tumba, está siempre lánguido. Nunca este sauce á cuya sombra quiso dormir, ha crecido vigoroso y libre, en la fuerza de la savia. Sus hojas amarillas cuelgan tristemente; sus ramas se inclinan hacia el suelo. Quizás sus raíces van á beber en el corazón del muerto todas las amarguras de una vida derrochada.

Permanecí pensativo largo rato. Allí abajo zumbaba París. En el Cementerio, el grito de algún pájaro, el susurro de algún insecto, el chasquido de alguna rama que se rompía súbitamente. Después, silencio profundo, en medio del cual se oía mejor el respirar de las tumbas. Sólo un vecino del barrio, algún modesto rentista sin duda, avanzaba suavemente por la alameda, en zapatillas, con las manos á la espalda, como honrado individuo de la clase media que aspira las primeras brisas tibias.

Mis recuerdos se despertaban. Me hablaban de mi juventud, de la época feliz en que recorría los senderos de mi querida Provenza. Musset era entonces mi compañero. Le llevaba en el bolsillo; y detrás de la primera zarza saltaba mi escopeta sobre la hierba, me sentaba y leía al poeta, á la sombra ardiente del medio día perfumada con el aroma de la salvia y del tomillo.

Le debo mis primeras penas y mis primeras alegrías. Hoy aún, en la pasión de análisis exacto que me devora, cuando me suben al rostro ojeadas repentinas de juventud, pienso en este desperado y le agradezco el haberme enseñado á llorar.

EMILIO ZOLA.

De Alajuela.

23 de enero de 1898.

—El año nuevo ha sido fecundo en diversiones: por todas partes bailes, paseos, etc., etc.; no pudiendo ni la crisis, ni el mal tiempo, agobiar el espíritu de alegría que se levanta.

—Hace varios días se encuentran en esta población, los señores Magistrados don Manuel Argüello y don Ramón Loria, en unión de sus apreciables familias. Les deseamos larga y grata permanencia.

—El Circo Donovan que estuvo aquí, ha partido, dejando sí, el recuerdo de sus negros músicos,—si es que así se pueden llamar,—que rompieron no pocos tímpanos con su molesta bulla. Por lo demás, la Compañía es bastante buena y sus trabajos son asombrosos. ¡Aquello de los violines principalmente!

—Está en ésta el doctor colombiano don Félix R. Jaramillo; es su objeto socorrer á los dolientes y en especial á los que padezcan de ulceraciones, para lo cual cuenta con "El Agua India", medicamento compuesto por él y que está dando benéficos resultados. Ya saben las señoras enfermedades que el doctor Jaramillo les ha opuesto un tenaz enemigo.

—Grandes mejoras se están haciendo en algunas calles de esta población. ¡Bien por los ciclistas! y á propósito de ellos: hoy como á las dos llegaron varios jóvenes, todos polvorosos, lo que nos reveló que habían hecho larga jornada, sin duda venían en bicicleta desde San José.

—Han partido para Tres Ríos, las señoritas Ana María y María Teresa Fonseca. Feliz viaje y que regresen pronto á llenar el vacío que dejan.

—Entre las muchas familias que están de temporada aquí, nos es grato contar la de nuestro amigo don Francisco Montero Barrartes: las simpáticas é inteligentes señoritas Monge, Rosalía y Hortensia Guevara, preciosas violetas del ramillete espartano y otras más. Aunque tarde, reciban todas ellas nuestro atento saludo.

—Muchas personas partieron hoy para Atenas, en donde se estrenará el Hotel de Ramón Araya; habrá baile y cena magníficos.—Que bailen y coman bastante.

—Por fin concluyeron los quince días y los señores músicos, con los pulmones más fuertes, nos han obsequiado hoy con recreo y retreta, que estuvieron muy concurridos.

—Numerosas quejas suscita el alumbrado eléctrico actualmente; ello se debe—según se me ha dicho—á "la mala calidad de las lámparas." Cuando alumbra por un lado, no alumbra por el otro; comunmente se apaga en la madrugada ¡quizá de frío!; cuando llueve es ahogada por el agua. Parte de la calle Santamaría permanece á oscuras hace varios días. Aguardarán que el Erizo aleje con su antorcha las tinieblas que en su calle existen. Por el lado del señor Ferraro no hay luz hace meses, donde tanta falta hace; y en fin, en muchas esquinas ha sido sustituida la luz violácea por la amarillenta de bombillas incandescentes, las que por lo que veo, van á levantar título supletorio, porque no las piensan reponer. Esperamos que el señor Mendiola, hará cuanto le sea posible por remediar, lo más pronto, estas irregularidades, que tanto perjudican, y sin las cuales tendrá nuestra población de noche un aspecto mejor, pues la luz, aparte de eso, es muy buena é intensa; y podríamos apreciar, como se debe, los beneficios de esta importante obra municipal.

EL CORRESPONSAL

DIA RELIGIOSO

San Jaime, ermitaño en la Palestina, quien después de haber caído en

pecado, se retiró á un sepulcro á hacer penitencia por mucho tiempo y resplandeciendo en milagros, voló al Señor.

NOTAS CURIOSAS

El papel secante está hecho de trapo de algodón hervido en soda.

—Por lo regular se despluman los avestruces una vez cada ocho meses. El producto, término medio, es una libra de pluma por cada uno.

—Todas las semanas se consumen en París, término medio, 100,000 libras de caracoles. A muchos este número parece exagerado. ¿Sabe alguno cuántos millones de ostras se comen en los Estados Unidos en una semana?

—Quito es la única ciudad del mundo situada en el Ecuador. Allí el sol sale y se pone á las 6 todo el año.

—Se dice que las expresiones "Aleluya" (alabad al Señor) y "Amén" fueron introducidas al culto Cristiano por San Jerónimo en 390, año del Señor.

—Nos informa la religión musulmana que hay tres infiernos diferentes arreglados uno encima del otro, siendo el más oscuro y el más caliente el Kariah, reservado expresamente para los hipócritas.

—La quijada inferior de Carlos V, Emperador de Alemania y Rey de España, sobresalta tanto que él no podía masticar el alimento. Esto era una particularidad de familia y su sucesor Carlos el Idiota, murió de inanición.

—Se necesitan 720 toneladas de papel para hacer las tarjetas postales usadas al año en los Estados Unidos.

—La población de Rusia constaba en el año 1892—fecha en la cual se hizo el último censo de aquel Imperio—de 119,288,804 habitantes, sin contar la Finlandia. Rusia europea, por sí sola, tenía en esa fecha 100,251,510 habitantes; Siberia 4,859,902; el Cáucaso 7,864,202 y el Asia Central 6,316,180.

CRONICA JOSEFINA

—En otro lugar publicamos el programa de la función de Mlle. Mary y á juzgar por él, esta será espléndida. Sentimos que la diva no haya dispuesto en esa noche dejarnos oír la Polaca de Mignon que tan admirablemente canta.

—La Compañía que actualmente ocupa el *Varietades* es detestable. Nada encontramos en ella que merezca aplausos, aparte del primer actor que si fuera un poco menos exagerado quizás gustaría. Las bailarinas... serán toreras, pero bailarinas no son.

—¿Qué se ha hecho el cinematógrafo?

"Los infantes de Aragón qué se hicieron?"

—En una habitación baja de la casa del Sr. Monestel hicieron de las suyas los *cañones* en la noche del martes. Como no pudieron forzar una caja de hierro que probablemente contenía valores, decidieron transformarse en comerciantes de café y cargaron con varios sacos de ese grano que allí había.

—Se nos dice que en la noche del miércoles á la salida de la función de *Varietades* varios individuos de Policía cometieron, sin causa alguna justificable, una arbitrariedad en la persona de don Manuel Borbón G. ¿Qué hay de cierto?

—Aplaudimos la creación del Registro de Policía de que nos da cuenta *La Gaceta*. Es una oficina muy

útil que seguramente habrá de prestar buenos servicios.

—Enfermo se encuentra, aunque no de cuidado á consecuencia de un ataque, nuestro estimable colega Juan Vicente Quirós. Que mejore prouto el decano.

—Ayer estuvieron izados los pabellones en conmemoración del natalicio de S. M. el Emperador de Alemania.

Amapala, Honduras diciembre 15. En obsequio de la verdad y la justicia, tengo el gusto de significar que la preparación de aceite de hígado de bacalao con hipofósfitos de cal y de sosa, conocida con el nombre de "Emulsión de Scott," me ha dado siempre resultados magníficos en todos los casos que he recurrido á su uso.

Las anteriores palabras han sido escritas y firmadas por el Doctor Enrique Konhke.

MOVIMIENTO MARITIMO

Limón, enero 25.—A las 3.30 p. m. fundó el vapor de L. M. R. B. *Paró*, procedente de Cartagena, con un día de mar, Capitán Cejeda, 111 tripulantes, 2,295 toneladas de registro. Pasajeros: A. L. Wisda, Porfirio Guirillo, Nath Beckford, James Williams, John Donaldson, Wim Taylor, T. Dolhuse, Alexander Wright, José Cavilar, Alex Day, Ricardo Terero, Arturo Morella, Severa Pacheco, Alfonso López y Francisco Girardo. Carga, 141 bultos; Correspondencia, 20 sacos; consignado á F. J. Alvarado & C.

AVISO

En esta fecha he conferido poder generalísimo para todos mis negocios al Doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

Ante el Notario don Leonidas Pacheco.

Pablo Bolo.

EL COCKTAIL CLIQUOT ATENCION!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del mejor wiskey conocido.

arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidas con champaña de la viuda Cliquot-

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantidades un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS, UNICO AGENTE EN CENTRO AMERICA.

GRAN CANTINA AMERICANA

—DE—

RAMOS Y PANISKY

JUNTO A LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Aumentado este local á la última, con muy buenos cuartos reservados á las señoras, familias y caballeros.

Tenemos gran cantidad de vinos franceses, españoles é italianos "Licores gran variedad."

COCKTAILS A LA PERNIERE

Ponemos en conocimiento de nuestros clientes, viajeros de las provincias, y á todas las personas de buen gusto. Los exquisitos SANDWICHES AMERICANOS de todas clases.

Cervezas frías, á todas horas y de las mejores marcas. Queques, Tostelería y Confitería fina.

Durante los días festivos y domingos habrá Helados, lo mismo que Ponches fríos.

SERVICIO ESMERADO Y A LA ULTIMA

30

21

COMPANIA GENERAL TRASATLANTICA

VAPORES CORREOS FRANCESES

El vapor la FRANCE, de 4500 toneladas, llegará á Limón el 31 del presente en la mañana y saldrá á las 5 de la tarde del mismo día para

COLON | PUERTO CABELLO | MARTINICA | Y
SABANILLA | LA GUAYRA | GUADALUPE | ST. NAZAIRE

donde llegará el 22 de febrero.

Admite pasajeros de 1ª y entre puente

Para informes en la oficina de

FELIPE J. ALVARADO & C.

Cada día algo nuevo

Pastillas Hemoglobina

Coniac Higiénico \$ 4.00 5.00 y 6.00 botella

Limpiaje Geneaud para caballos

Pastas Pectorales de Lechuga

Savia de Pino, Nafé, Códema y Told etc.

Preparación Wampole

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^{as}

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.

6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7^o—*Canasto del Sastre y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas e interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y a cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos a presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00).

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse a Antonio Lehman.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés e inglés.

NEGOCIO SEGURO

Se vende un aparato completo y nuevo para fabricar aguas gaseosas. Sistema James W. Tufts de Boston. Contenido:

El generador principal.

1 aparato de lujo hecho de plata alemana y cristal para el despacho en el mostrador.

4 sifones de cobre de 1 1/2 galones cada uno, para la llave del aparato de despacho.

50 sifones de cristal.

1 aparato para embotellar agua de soda.

3 barriles polvo de mármol.

2 carboyes grandes de ácido sulfúrico.

TODO ESTA NUEVO

En la redacción de este Diario se dan informes.

DOCTOR ANDRES ESCANVERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

FARMACIA DE PARIS

BOTICA Y CONSULTORIO MEDICO

DEL DR. CESAR BORJA

Ventas por mayor y menor

Calle Central ns. 13, 17 y 21.—SAN JOSE



Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO—DENTISTA

5^a Avenida Este—Número 225

Horas de consulta: de las 7 a las 10 de la mañana y de las 12 m. a las 4 de la tarde.

LA ULTIMA MODA

Con gusto ponemos en conocimiento del público en general y en especial de nuestros muchos favorecedores, que hemos recibido grandes novedades del mejor gusto Sombreros de todas clases y caprichos, formas variadísimas, flores, cintas, plumas y todo lo que en París está en boga últimamente. Tenemos además un surtido variadísimo de adornos de fantasía, exquisitamente artísticos. (TODO BARATO!!)

MALVINA SCHAPS.

BERTHEAU & Co.

CALLE DE LA ESTACION FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/10 a nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

ATENCION

La Panadería "La Libertad" en Desamparados reconocida por su magnífica elaboración de pan, galletas y candelas de parafina, ofrece al público josefino enviar a domicilio cualquiera de estos efectos, desde el 20 del corriente en adelante. Las órdenes se recibirán en la panadería "La Estrella". Aprovechad la oportunidad.

30

10

AVISO

Se necesitan dos mandadores, uno para una finca de café y otro para una finca de ganado.

Quil de presentarse sin buenas recomendaciones.

En esta imprenta se informará

San José, 25 de enero de 1897.

15

3